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Справились вовремя
Алтай завершает посевную.
Яровой сев выполнен на 91% от намеченного плана.  

У аграрных предприятий региона остается 4–5 дней для 
завершения работ. В почве достаточно влаги. Из-за дождей 
возможна задержка технологического процесса на востоке, в 
предгорной зоне края. В лесостепной и степной части работы 
продолжаются в нормальном темпе.

Подсолнечник посеян на 818 тыс. га, рапс занял 220 тыс. га, 
соя – 184 тыс. га, уточнили в Правительстве Алтайского края.

Как пройдёт День поля?
Аграрии Алтайского края готовятся ко «Дню сибирского 

поля – 2024». Форум в 2024 году займет три дня.
«Агрофорум будет работать с 10 по 12 июля. Это позволит 

расширить возможности компаниям, презентующим свои 
товары и услуги, посетители получат более широкий круг 
деловых и развлекательных событий. Нынешний год озна-
менован рядом знаковых юбилейных дат в сфере сельского 
хозяйства и промышленности: это и 70-летие с момента 
начала освоения целинных и залежных земель, и 100-ле-
тие российского тракторостроения. Гостям форума будет 
представлена интересная экспозиция с ретроспективой в 
историю», – сообщил заместитель председателя Правитель-
ства Алтайского края Александр Лукьянов.

«День сибирского поля» будет проходить в Сибирском 
агропарке, что в Павловском районе, уточнили в региональ-
ном правительстве.

Акулы HR
В Алтайском крае прошел полуфинал конкурса проф-

мастерства среди кадровиков.
Карьерные консультанты учили жителей региона взаимо-

действовать с центрами занятости населения в электронном 
формате: оформлять заявление на сайте «Работа России», рабо-
тать с личным кабинетом, отправлять отклики, дистанционно 
назначать собеседование, составлять резюме, вести переговоры.

В финал вышли семь карьерных консультантов и шесть 
профконсультантов. Заключительный этап состязаний про-
ведут 21 июня в кадровом центре «Работа России» Барнаула, 
рассказали в Управлении Алтайского края по труду и заня-
тости населения.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 837-го дня специальной военной 

операции России.
9 июня подразделения группировок российских войск 

«Север» и «Юг» улучшили положение по переднему краю, 
нанеся поражение ВСУ и отражая контратаки. Более выгод-
ные рубежи заняли также «Запад» и «Восток», тактическое 
положение улучшил «Центр».

У ВСУ кончаются люди, «мясных штурмов» на линии фронта 
становится меньше, заявил губернатор Запорожской области 
Евгений Балицкий. Динамика победы в противостоянии на 
Украине на данный момент находится на стороне России, 
уверен отставной генерал ВС Франции Венсан Депорт.

Украина сегодня прямо управляется США и странами 
НАТО и полностью содержится ими, заявил заместитель 
председателя Совета Безопасности РФ Дмитрий Медведев.

Константин НИКОЛАЕВ
По информации РИА Новости

Инвесторы вложат в 
строительство совре-
менного логистическо-
го комплекса в Ново-
алтайске 4,2 млрд 
рублей. Объект воз-
ведут в течение не-
скольких лет, после 
чего в городе появится 
более 4 тысяч рабочих 
мест.

Где хранить товар?
Соответствующее со-

глашение на полях Петер-
бургского международно-
го экономического форума 
подписал и губернатор Ал-
тайского края Виктор Томен-
ко, и гендиректор компании 
«НАДстрой» Андрей Рожко.

Глава региона отметил, что 
реализация долгосрочного 
проекта станет дополнитель-
ным стимулом для развития 
города: «Это важный шаг и в 
развитии логистических услуг 
в нашем крае, и в расширении 
деловых связей. Потребность в 
современных складских ком-
плексах сейчас достаточно вы-
сокая, есть дефицит площа-
дей. Согласно проекту, объект 
будет отвечать потребностям 
и федеральных ритейлеров, 
и маркетплейсов, и подойдет 

для нужд малого и среднего 
бизнеса. В целом с учетом 
значительных изменений 
в логистических цепочках, 
которые произошли за по-
следние несколько лет, эта 
отрасль – одно из перспектив-
ных направлений развития 
в Алтайском крае».

Губернатор подчеркнул, 
что интерес со стороны 
предпринимателей к наше-
му региону ежегодно растет. 
Это подтверждают цифры: в 
прошлом году объем инве-
стиций в крае составил поч-

ти 180 млрд рублей, а это на 
35 млрд больше, чем в 2022-м.

В рамках ПМЭФ-2024 Вик-
тор Томенко также встретил-
ся с директором компании 
«Благо» Дмитрием Фосма-
ном. Еще в начале 2024 года 
стороны договорились о 
строительстве крупного 
производственного объек-
та в Рубцовске – элеватора и 
завода по переработке под-
солнечника с объемом вло-
жений около 14 млрд рублей.

«Представители компа-
нии подчеркивают: при 

строительстве предприя-
т и я он и на мер е н ы по 
максимуму использовать 
российское оборудование. 
А конечную продукцию 
планируют отправлять на 
экспорт, преимущественно 
в Китай. Все в соответствии 
с задачами, обозначенными 
главой государства, – и по 
импортозамещению, и по 
увеличению объемов экспор-
та агропродукции», – поде-
лился губернатор.
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«Шевели 
поршнями»

11 июня отмечается Всемир-
ный день мотоциклиста.

Традиция отмечать этот день 
появилась 22 июля 1992 года, когда 
сразу в нескольких странах энтузиа-
сты, оставив автомобили в гаражах, 
отправились на работу на мотоциклах 
и скутерах.

Дата его проведения несколько раз менялась. 
С 2024 года праздник решено отмечать во второй вторник  
июня.

Уже более десяти лет в Алтайском крае проходит 
байк-рок-фестиваль «Шевели поршнями», на котором 
собираются любители мотоциклов и качественной му-
зыки не только из нашего региона, но и из соседних. 
Очередной фестиваль прошел в этом году в начале июня 
в селе Пещерка Залесовского района.

  КАЛЕНДАРЬ «АП» .
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  АКТУАЛЬНО .

2000  деревьев  
и кустарников высадят  
в Барнауле до конца года
В столице края в рамках концепции «Барнаул – зе-

лёный город» высаживают новые деревья взамен сне-
сенных аварийных.

Новые деревья появятся на проспекте Комсомоль-
ском, по улицам Георгия Исакова, Северо-Западной, 
Малахова, Попова, по переулку Ядринцева и проезду 
Северному Власихинскому.

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный 6-11 м/с,  
при грозах шквалистое усиление  
до 25-27 м/с. При грозах местами 

ливни, град.
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день +13о +18о

ночь

Ветер северо-восточный  
3-8 м/с, местами порывы  
до 14 м/с. Местами  
кратковременные дожди, 
грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный 6-11 м/с, 
при грозах шквалистое  
усиление до 25-27 м/с.  
При грозах местами ливни, 
град.

12 июня

13 июня

За науку и практику

Развивая логистику

  ГЛАВНОЕ .

Рабочая встреча с руководством группы компаний «Благо».

В пятницу на торжественном 
мероприятии в Минприроды ре-
гиона, посвященном Дню эколога, 
были названы новые лауреаты 
губернаторской премии в области 
охраны окружающей среды имени 
Виктора Верещагина.

В номинации «За активную практи-
ческую деятельность в области охраны 
окружающей среды» лауреатом 2024 года 
стал Сергей Куковякин, государственный 
инспектор в области охраны окружающей 
среды на особо охраняемых природных 
территориях. Егерем заказника «Бобров-
ский» он трудится с 2009 года. Большой опыт 
практической работы хорошо сочетается 
у специалиста с применением природоох-
ранного законодательства. Госинспекторы 
в крае традиционно активно взаимодей-
ствуют с правоохранителями.

– Для борьбы с браконьерством в про-
шлом году была создана еще одна оператив-
ная группа. Теперь таких подразделений в 
крае уже четыре. За 2023 год наши специа-
листы выявили 430 административных 
и 48 уголовных правонарушений, – под-
черкнул Андрей Стрелковский, врио ми-
нистра природных ресурсов и экологии 
Алтайского края.

В номинации «За научные разработки, 
активную научно-педагогическую деятель-
ность» лауреатом Верещагинской премии 
стала Галина Соколова, доктор биологических 

наук, профессор кафедры экологии, биохи-
мии и биотехнологии института биологии и 
биотехнологии Алтайского государственного 
университета. Ее общий трудовой стаж 44 года.

– Еще в школе учителя смогли при-
вить интерес к биологии и экологии. Уже 
тогда участвовала в разных конкурсах и 
ученических конференциях, – отмети-
ла Галина Соколова. – Поэтому целена-
правленно продолжила позже обучение 
в любимом деле.

Галина Геннадьевна – ведущий пре-
подаватель и специа лист в области 
геоботаники и экологии. Она внесла 
значительный вклад в изучение расти-
тельного покрова Алтайского края и его 
антропогенной трансформации, оценку 
состояния окружающей среды. Участво-
вала в подготовке нескольких изданий 
Красной книги Алтайского края. Опти-
мизм внушают преподавателю и новые 
возможности трудоустройства своих 
воспитанников.

– Например, среди работающих в Ти-
гирекском заповеднике и в Салаирском 
национальном парке 90 процентов в коллек-
тивах – это наши выпускники, – с гордостью 
отметила профессор.

Актуальная ныне проблема биологиче-
ских вредителей в Чарышском районе, по 
мнению Галины Соколовой, могла быть 
вызвана в том числе и пресловутым чело-
веческим фактором.

(Окончание на 2 стр.)

(Окончание на 3 стр.)

Поздравления от коллег. Вице-губернатор Александр Лукьянов и лауреат Елена Окорокова.

Профессор Галина Соколова.
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У жителей Алтайского края 
осталось чуть больше месяца 
для того, чтобы исполнить 
свою обязанность по уплате 
НДФЛ по представленным 
ранее декларациям, пред-
упреждает руководитель 
УФНС по Алтайскому краю 
Алексей Легостаев.

Вычеты

За 5 месяцев этого года жители 
края подали 154 тысячи налоговых 
деклараций. Это на 2% меньше, чем 
в прошлом году, хотя предыдущие 
годы всегда был рост. 89% всех сооб-
щений о доходах поступило через 
личный кабинет, что на 8 процент-
ных пунктов больше прошлогоднего.

Как и прежде, основная доля при-
шлась на декларации, в которых 
заявлены суммы на возврат ранее 
уплаченного налога. Она составила 
4,1 млрд рублей, на 5% больше, чем 
в прошлом году.

Почти 58% заявлений посвяще-
ны имущественным вычетам, свя-
занным с приобретением и строи-
тельством жилья. Их на 5% меньше 
прошлогоднего.

Легостаев связывает этот факт с 
насыщением потребности в жилье и 
тем, что люди активнее пользовались 
упрощенным порядком получения 
имущественного вычета через лич-
ный кабинет налогоплательщика, 

когда не надо заполнять декларацию 
3-НДФЛ.

Сумма имущественного вычета 
на строительство и приобретение 
жилья заявлена в размере 30 млрд 
рублей. И если взять 13%, то налого-
вых возвратов по этим основаниям 
будет 3,85 млрд рублей.

А вот социальных деклараций в 
этом году оказалось на 21% больше. 
Они присутствуют в 41 тыс. деклара-
ций на общую сумму свыше 2,5 млрд 
рублей, что позволит возвратить 
340 млн.

По мнению руководителя УФНС, 
рост связан с тем, что повышается 
финансовая и налоговая грамотность 
нашего населения. Оно все больше 
узнает о возможности вычетов.

– Будем надеяться, что их станет 
еще больше, потому что со следую-
щего года должен уже заработать 
упрощенный порядок предостав-
ления социального вычета, – сказал 
Легостаев.

Вычеты на лечение представлены 
в 29 тысячах деклараций – рост на 
30%. Расходы, связанные с приобре-

тением лекарств, увеличились на 
50%. Растет количество деклараций 
по вычетам на физкультурно-оздоро-
вительные услуги. Если в прошлом 
году их было менее 1,5 тысячи, то в 
этом – уже 2,5 тысячи, что позволит 
гражданам возвратить суммарно 
около 9 млн рублей.

Кто обязан подавать
Теперь расскажем о тех, кто 

обязан был подавать декларации. 
1759 их поступило от физических 
лиц, занимающихся частной прак-
тикой. Это на 13% больше, чем в 
прошлом году. Кроме того, до 2 мая 
свои доходы представили 19 тысяч 
жителей края, что составляет 120% 
к уровню прошлого года. Это люди, 
которые, например, продавали не-
движимость, владея ей менее уста-
новленных налоговым кодексом 
сроков; граждане, получавшие до-
ходы от аренды, от подарков неблиз-
ких родственников, от выигрышей 
лотерей и т. д. По всем этим декла-
рациям сумма налога, заявленная 

к уплате до 15 июля, составила 1,2 
млрд рублей, что на 144% больше, 
чем в прошлом году.

Если подвести текущий баланс, то 
получается, что налоговые органы 
должны будут вернуть гражданам 
4,1 млрд и 1,2 млрд у них забрать. 
Таким образом, декларационная кам-
пания носит, скорее, социальный, 
чем фискальный характер.

Проверки  
и взыскания

К сожалению, не все жители края 
исполняют свою обязанность по 
представлению декларации. Нало-
говики уже несколько лет занимают-
ся так называемыми бездеклараци-
онными проверками в отношении 
граждан, которые получали доходы 
от продажи недвижимости либо в 
порядке дарения. Сведения о сдел-
ках к ним поступают из органов 
Росреестра.

По оценкам УФНС, где-то 14 ты-
сячам жителям края 16 июля на-
логовики направят уведомления о 
том, что у них есть доходы, которые 
необходимо задекларировать. Понят-
но, что далеко не у всех есть объект 
налогообложения.

– Очень часто у этих же людей есть 
документы, подтверждающие факты 
дарения от близких родственников, 
но это необходимо подтвердить, 
потому что не всегда мы можем са-
мостоятельно разобраться, кто там 
мама, папа и так далее, – объясняет 
Легостаев. – Когда люди представля-
ют эти документы, мы, естественно, 
снимаем эти обязательства.

У кого-то есть документы на рас-
ходы, которые превышают доходы. 
Их тоже надо предоставить. Бывают 
случаи, когда люди имеют доходы, 
подлежащие налогообложению, по-
тому что продали имущество. Но, 
с другой стороны, они уже имеют 
права на имущественные вычеты 
(суммарно за жизнь в пределах 2 млн 
рублей), потому что приобрели но-
вое жилье.

Бездекларационные проверки 
предусматривают контрольную 
функцию.

– Мы составляем акт, направляем 
его налогоплательщику в личный 
кабинет или при его отсутствии по 
почте. Он может представить соот-
ветствующие пояснения, докумен-
ты, – рассказывает руководитель 
УФНС. – Очень часто люди игнори-
руют наши материалы. Тогда начи-
наем принудительную процедуру 
взыскания. Иногда после жалоб и 
разбирательств сумму налога обну-
ляем, но штраф за несвоевременное 
представление декларации остается.

В прошлом году в рамках такой 
работы свыше 2 тыс. физических лиц 
самостоятельно представили деклара-
ции и по ним было исчислено налогов 
на 70 млн рублей. А по 2 тыс. человек 
все-таки было вынесено решение по 
уплате налогов на 102 млн рублей и 
взыскании их принудительно.

Осенью  
опять платить

Параллельно работе по деклари-
рованию инспекторы занимались 
исчислением НДФЛ, который бу-
дет предъявлен физлицам осенью 
в сводных уведомлениях вместе с 
имущественными налогами. Их надо 
заплатить до 1 декабря.

В этом году 31,5 тыс. гражданам в 
уведомлениях будет строчка НДФЛ 
к доплате на сумму 642 миллиона 
рублей. Число таких граждан увели-
чилось на четверть, а сумма вырос-
ла в 4,5 раза, потому что в этом году 
впервые исчисляли 412 млн налога с 
процентов по банковским вкладам. 
Есть граждане, которые несколько 
миллионов будут вынуждены вернуть 
в бюджет, потому что имели хорошие 
доходы от процентов в банке. А еще 
1200 гражданам придется внести в 
кассу 45 млн в связи с тем, что их до-
ходы превысили 5 миллионов. 85 че-
ловек заплатят суммарно 500 тыс. 
рублей за выигрыш в казино.

Николай ПОСТЫШЕВ

  НАЛОГИ  

  НОВОСТИ .
Без страха и паники

С 1 сентября контрольные работы в школах будут занимать 
не более 10% учебного времени. Об этом рассказал руководи-
тель Рособрнадзора Анзор Музаев.

«С 1 сентября, помимо всероссийских проверочных работ, 
контрольные работы не должны занимать более 10% учебного 
времени. А все остальное – это нарушение, за которое понесут 
наказание руководители образовательных учреждений, муни-
ципалитеты, если они виноваты, министерства региональные. 
И мы все силы бросим в следующем году на то, чтобы за этой 
ситуацией следить», – сказал Анзор Музаев.

Руководитель федерального ведомства отдельно подчеркнул: 
все контрольные работы, которые проводят учителя вне рамок 
ВПР, нужно обязательно согласовывать с Рособрнадзором.

По данным Музаева, в настоящее время контрольные в от-
дельных школах по некоторым предметам занимают от 35 до 
40% учебного процесса. Это раздражает учеников, их родителей 
и учителей, считает он.

Вниманию автомобилистов
С 15 июня до 10 августа власти Барнаула ограничат проезд 

на участке Павловского тракта около МФЦ. Речь идет об 
участке правой полосы, или полосы уширения, поблизости 
от поворота на ул. Сельскохозяйственную.

Также в мэрии планируют с 28 июля по 28 августа ограничить 
движение по одной полосе Павловского тракта на его 
пересечении с ул. Новороссийской. Реверсивное движение на 
этом участке важной городской артерии организуют периодами: 
с 16.00 по 22.00 будет открыта одна полоса для движения в 
центр Барнаула, две полосы для движения из центра города. 
С 22.00 до 16.00 предполагают организовать две полосы для 
движения в центр.

Ограничения связаны с ремонтом водопроводных сетей, 
рассказали в администрации Барнаула.

Константин ГРИШИН

Алтайский мёд  
для американского актёра

Актер Стивен Сигал посетил выставку «Россия». Он при-
обрел ряд товаров, в том числе алтайский мед.

Актер открыл Московский фестиваль боевых искусств на 
выставке «Россия». После совершил виртуальное путешествие 
по регионам нашей страны.

Сигал приобрел алтайский мед, вологодский зефир, косо-
воротку, сделанную калужскими мастерами, а также четки из 
черного обсидиана и кости мамонта из Тамбовской области.

Кроме того, гость познакомился с русскими промыслами, 
пространством «Вкусы России», игрушками и одеждой, пишет 
Алтайпищепром.

Встали не с той ноги
Государственный природный заповедник «Тигирекский» 

предупредил о нападении медведей на людей.
В начале июня животные напали на патрульную группу 

сотрудников заповедника. Это произошло в 100 метрах от кор-
дона «Белорецкий» и на дороге в селе Семёновка на границе 
Змеиногорского и Третьяковского районов.

Медведи вели себя агрессивно и преследовали людей, кото-
рые ехали на лошадях, пишет «Змеиногорский вестник». Они 
не реагировали на отпугивающие устройства и крики. Ранее 
такого поведения у косолапых не наблюдалось.

Отмечается, что в этом районе бывает много туристов, рыбаков, 
охотников. Всех посещающих эти места призвали соблюдать 
меры безопасности.

Татьяна ПЕРВОВА

Известны  
на всю Россию

Кроме того, глава региона 
принял участие в открытии 
стенда «Большая Сибирь». Для 
развития форумно-выставоч-
ной деятельности в регионе 
Правительство Алтайского 
края заключило соглашение 
с Росконгрессом.

«Год за годом мы работаем 
над тем, чтобы Алтайский 
край становился привле-
кательнее для бизнеса, для 
туристов, для проведения 
деловых и культурных меро-
приятий. И у нас есть успехи. 
«День поля», «Шукшинские 
дни», «Алтай. Территория раз-
вития» – эти и другие меро-
приятия уже стали большими 
федеральными событиями, 
которые привлекают к нам в 
край гостей со всей России и 
из зарубежных стран. И тур-
поток тоже растет – по итогам 
прошлого года он составил 
2,3 миллиона человек», – про-
комментировал подписание 
документа Виктор Томенко.

Губернатор считает, что 
партнеры из Росконгресса 
помогут раскрыть потенци-
ал края сразу в нескольких 
направлениях. В частности, 
это развитие конгрессно-вы-
ставочной деятельности, на-
чиная с проведения на Алтае 
мероприятий Росконгресса 
и заканчивая повышением 
уровня организации и увели-
чения масштаба собственных 
мероприятий. Помимо того, 
Фонд поможет усилить акцент 
на сферу туризма. Речь не 
только о поддержке крупных 

проектов, но и о расширении 
возможностей для небольших 
предприятий, которые вно-
сят заметный и стабильный 
вклад в развитие региона.

Виктор Томенко отметил, 
что до конца года в крае по-
явятся модульные отели. 
Всего создадут 568 номеров, 
готовых принять более ты-
сячи гостей. Строительство 
ведется в рамках нацпроекта 
«Туризм и индустрия госте-
приимства» – на эти цели 
выделено порядка 800 млн 
рублей. Для безопасности 
туристов этим летом в Рос-
сии запустят спутниковую 
систему «ЭРА-ГЛОНАСС». 
Пилотным регионом станет 
Алтай. Технология позволит 
вызывать спасателей при воз-
никновении чрезвычайных 
происшествий из любой точ-
ки региона.

Также глава Алтайского 
края и губернатор Иркут-
ской области Игорь Кобзев 
подписали план меропри-
ятий о сотрудничестве на 
2024–2026 годы. По словам 
Виктора Томенко, в минув-
шем году объем товарооборо-
та между регионами превы-
сил один миллиард рублей, 
но это не предел. Сейчас ос-
новными статьями поставок 
из Алтайского края в Иркут-
скую область является про-
довольственная продукция, 
сельхозтехника, шины и дру-
гие промышленные изделия. 
В дальнейшем поставлена за-
дача развивать торгово-эко-
номическое партнерство, а 
также продолжить реализа-
цию совместных проектов в 
гуманитарной сфере.

Никита ИВАНОВ

Во второй половине 
этого года пригород-
ный поезд из Барнаула 
до Славгорода будет хо-
дить ежедневно, что 
позволит пассажирам 
немного экономить. Об 
этом и других новостях, 
связанных с развитием 
железнодорожных пе-
ревозок внутри края, 
рассказал министр 
транспорта Антон 
Воронов.

Такое редко бывает

Регион считается одним из 
лидеров в стране по развитию 
пригородного железнодорож-
ного сообщения. Им затраги-
вается 9 городов и 23 района, 
в которых проживает более 
70% населения края.

Локомотивы мчатся из 
Барнаула и обратно по шести 
направлениям: до Черепаново 
Новосибирской области, Кам-
ня-на-Оби, Артышты, Рубцов-
ска, Славгорода и Бийска. Всего 
на этих маршрутах использует-
ся 14 составов, которые вклю-
чают 71 пассажирский вагон. 
Практически все они изготовле-
ны не раньше 2019 года и нахо-
дятся в отличном техническом 
состоянии. Такое редко бывает 
в других субъектах Федерации, 
заметил Воронов.

Оператором перевозок вы-
ступает АО «Алтайпригород», 
49% которого принадлежат Ал-
тайскому краю, а контрольный 
пакет – «Российским железным 
дорогам». Между правитель-
ством региона и РЖД действует 
соглашение, согласно которо-
му транспортная монополия 
стабильно, системно инвести-
рует в обновление ж/д состава 
в размере нескольких милли-
ардов рублей. Правительство 
со своей стороны частично 
компенсирует затраты на пас-
сажирские перевозки. Второй 
год подряд сумма субсидий 

достигает 500 млн рублей. В ре-
зультате рост цен на билеты в 
пригородном ж/д транспорте 
удается сдерживать. В янва-
ре этого года они выросли 
на 10–11%, оставаясь заметно 
ниже, чем на аналогичные ав-
тобусные перевозки. Так, цена 
самого дешевого ж/д билета 
по маршруту Барнаул – Слав-
город составляет 854 рубля, 
а автобусного – 1350 рублей. 
По словам Воронова, в течение 
этого года стоимость ж/д биле-
тов не изменится.

Брендированные  
составы

Особенностью пригород-
ного сообщения в крае стали 
брендированные поезда на 
тепловозной тяге. Это «Кали-
на красная», курсирующая 
между Барнаулом и Бийском, 

«Просторы Алтая» – в направ-
лении Рубцовска и «Степной 
экспресс», на котором можно 
добраться до Славгорода.

Последний маршрут очень 
популярен у жителей края. 
И при получении во втором 
полугодии компанией «Алтай-
пригород» нового подвижного 
состава поезд будет ежеднев-
ным, пообещал министр.

В текущем году ожидается 
поставка краю двух электропо-
ездов и плюсом к ним восьми 
пассажирских вагонов.

Отдельное направление ра-
боты «Алтайпригород» и РЖД – 
железнодорожный туризм. 
Компаниями разработаны ту-
ристические программы для 
посещения интересных мест 
жителями и гостями края. Пе-
редвижение осуществляется 
в тех самых брендированных 
поездах. В этом году, двигаясь 

в сторону Славгорода, путеше-
ственники будут знакомиться 
с местами, где шло освоение 
целинных земель. Востребо-
ванным в юбилейный год со 
дня рождения Шукшина будет 
и поезд «Калина красная».

Планы
По поручению губернатора 

края в период весеннего по-
ловодья железнодорожники 
организовывали перевозку лю-
дей на правый берег в районе 
Камня-на-Оби. Такое сообщение 
может стать на время паводка 
регулярным, чтобы у жителей 
Каменского района не преры-
валась транспортная коммуни-
кация с городом. Этот вопрос 
прорабатывается на 2025 год.

Воронов подтвердил акту-
альность проекта реконструк-
ции барнаульского ж/д вокзала.

– По срокам не сориентирую, 
потому что инвестпрограмма 
РЖД большая. Ежегодно ком-
пания ремонтирует один из 
вокзальных комплексов в крае. 
И в этом году не изменит своей 
практике, – уточнил министр.

Также монополия под-
тверждает свои намерения 
по запуску в 2025 году поез-
да «Восток» между Барнаулом 
и Новосибирском. В планах 
три двухсистемных состава, 
позволяющих осуществлять 
доставку пассажиров без пере-
садки в Черепаново. Пока их 
делают, и в основном из оте-
чественных комплектующих.

На вопрос «АП» о восстанов-
лении пассажирского движе-
ния на железнодорожной вет-
ке Кулунда – Малиновое Озеро, 
министр ответил следующее:

– Мы обсуждаем с кол-
легами из РЖД любое обра-

щение наших жителей или 
предприятий, но пока не 
планируется расширение 
сети пассажирских перевоз-
ок внутри края, так как для 
этого требуются серьезные ин-
вестиции для восстановления 
и ремонта путей и субсидии 
на сами перевозки.

РЖД также решает вопро-
сы безопасности движения. 
В крае 235 железнодорожных 
переездов. Самый проблем-
ный находится в Панкруши-
хинском районе. На нем ре-
гулярно происходят аварии 
со смертельным исходом, 
поэтому решено на этом ме-
сте соорудить путепровод. Его 
строительство закончится в 
2025 году. Проект обойдется 
примерно в 800 млн рублей.

Евгений ШУМИЛОВ,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ТРАНСПОРТ .

  АКТУАЛЬНО .

На поезде – дешевле.  
Это железно

Одним добавят, другим убавят Развивая  
логистику

(Начало на 1 стр.)

ФАКТ
За прошлый год по вну-
трикраевым маршру-
там было перевезено 
860 тыс. человек скоры-
ми поездами и порядка 
8 млн электричками. 
Пассажиропоток уве-
личился на 13,5% и 0,2% 
соответственно. С уче-
том общего снижения 
перевозок граждан это 
неплохо, считает Во-
ронов. В этом году пока 
рост продолжается, но, 
учитывая прошлогодний 
всплеск после запуска 
маршрута Барнаул – 
Славгород, динамика по 
скорым поездам будет 
скромнее, и по электрич-
кам небольшая прибавка 
сохранится.

КСТАТИ
Среди достижений налого-
вых органов края Легостаев 
отметил сокращение сроков 
камеральных проверок по-
данных деклараций с 90 дней 
до 13,5 дня, тем самым уда-
лось резко ускорить возврат 
гражданам НДФЛ.

Пришел по расписанию.

Можно отправить декларацию через личный кабинет налогоплательщика.
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–  Сейчас многие растения завозятся 
для озеленения из других регионов. 
Потом эти «пришельцы» могут «убегать» 
от своего первоначального хозяина и 
распространяться. Сейчас даже в Барна-
ульском ленточном бору в массе встре-
чаются дубы, клены, яблони, – сетует 
специалист. – Просто от садоводов это 
все ушло в лес. Такое бесконтрольное 
появление новых видов может вытес-
нить местные. Лучше использовать 
всегда районированные сорта, приспо-
собленные к нашему климату.

Примечательно, что в номинации 
«За активную просветительскую дея-
тельность и вклад в развитие экологи-
ческого образования» в этом году Вере-
щагинскую премию получила Елена 
Окорокова – бывшая воспитанница 
профессора Соколовой. Она работает 
учителем биологии в барнаульской 
школе № 75.

Елена Ивановна вовлекла многих 
своих учащихся в природоохранную 
и исследовательскую деятельность, 
проводя на протяжении лет научно-ис-
следовательские школьные экспеди-
ции, экологические акции «Чистые 
берега», «Чистые реки Алтая», «Помоги 
птицам», «Посади дерево».

– У нас были разработаны програм-
мы и тетради осеннего и зимнего эко-
логического практикума «Экознайка» 
для детей. Используем электронно-ме-
тодический курс по эколого-биологиче-
ской исследовательской деятельности 
в системе Moodle, включающий семь 
экологических тем, – уточнила педагог.

Заведующая детским садом 
«Алёнушка» Анна Харахордина уве-
рена, что прививать ребенку интерес к 
окружающему миру нужно как можно 
раньше. Усилия педагога из Белокури-
хи были отмечены со стороны Мин-
природы и экологии Алтайского края.

– У нас в детском саду 180 детей. 
Сейчас, к сожалению, у многих детей 
аллергия. Поэтому и нет в детских уч-
реждениях живых уголков. Исполь-
зуем изображения зверей на стендах. 
Водим ребят в походы в окрестностях 
города-курорта, где они собирают герба-

рии, шишки, желуди. Потом проводим 
конкурс «Огород на окне» с посадкой 
желудей, – привела примеры эколо-
гического воспитания заведующая.

Евгений ПЛАТУНОВ,
Олег БОГДАНОВ и

Евгений НАЛИМОВ (фото)

3СОЦИУМ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

СПРАВКА
Премия за достижения в просветительской экологической 
работе имени Виктора Верещагина была учреждена в Алтай-
ском крае в 2016 году.

Извещение
о согласовании границ

Кадастровый инженер Тарасенко Сергей Михайлович, проживающий: 
656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, e-mail: 
Zemproekt2007@ya.ru, тел. 8913-252-8088, квалифицированный аттестат 
№ 22-11-84, проводит кадастровые работы по учету изменений в связи с 
исправлением реестровой ошибки в земельном участке с кадастровым 
номером 22:33:020801:3576, местоположение: Алтайский край, Перво-
майский район, с. Новоповалиха, участок расположен в 1 км по направ-
лению на юг.

Заказчик кадастровых работ: Тарасенко С.М., проживающий: 656049, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 92, кв. 167, тел. 8913-252-8088.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требует-
ся согласование местоположения границ: 22:33:000000:184, местоположе-
ние: Российская Федерация, Алтайский край, Первомайский район, СПК 
«Светлый путь»; 22:33:020801:3155, местоположение: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Первомайский район, участок находится пример-
но в 500 м по направлению на юг от с. Новоповалиха.

Собрание состоится 15.07.2024 в 10.00, место проведения собрания: Ал-
тайский край, Первомайский район, с. Новоповалиха, ул. Центральная, д. 26.

Для согласования границ при себе необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы на землю.

Ознакомиться с проектом межевого плана, представить предложения 
о доработке межевого плана, а также обоснованные возражения можно 
от даты опубликования в течение 30 календарных дней по адресу када-
стрового инженера.

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

За науку и практику

  ПРАЗДНИК .

  СИТУАЦИЯ .

День вязания в обще-
ственных местах в 
Рубцовске впервые 
отметили флешмо-
бом «Связанные одной 
нитью».

С� �������
�� �������

Где только не вяжут жен-
щины! Дома, в обеденный пе-
рерыв на работе, в институте 
в ожидании пары, в поездах, 
автобусах и автомобилях, что-
бы скоротать время в дороге, 
на скамейках в парках и скве-
рах, но вот на библиотечной 
площади рубцовские руко-
дельницы вязали впервые.

Инициатором проведения 
необычного мероприятия ста-
ла сотрудница библиотеки 
№ 8 и опытная вязальщица 
Людмила Грицевич. День 
вязания в общественных 
местах появился в 2005 году 
благодаря парижанке Дани-
эль Лендес. За несколько лет 
этот праздник превратился в 
международный. В настоящее 
время в нем участвует более 
50 стран мира и тысячи лю-
бителей вязания, присоеди-
няются и города России. Так 
почему бы не организовать 
его в Рубцовске, где много 
людей вяжут, но не знакомы 
друг с другом – так рассудила 
Людмила и поделилась свои-
ми мыслями с коллегами. 
Руководство библиотечной 
информационной системы 
идею одобрило и поддержало.

������ ��� �����

Праздник собрал около
30 вязальщиц и несколько 
десятков зрителей. Были ор-
ганизованы выставка-продажа 
вязаных изделий, чемпионат 
по вязанию бабушкиного ква-
драта, мастер-класс, дефиле 
моделей.

Рубцовчанка Наталья Силь-
нягина на выставке представи-
ла вязаную мебель для кукол: 
кроватки, домики, мягкий 
уголок. Когда внучка была 
маленькой, хотела ее порадо-
вать чем-то таким, чего нет у 
подружек. Девочка выросла, а 
увлечение кукольной темой у 
бабушки осталось. Хотя и дру-
гие вещи она вяжет много и с 
удовольствием.

Большинство участниц и 
зрителей пришло на праздник 

в вязаной одежде. Женщины 
присматривались к ажурным 
кофточкам, красивым пла-
тьям, восторг вызвала нежная 
розовая шаль, выполненная 
Людмилой Грицевич.

– Для меня вязание больше 
чем хобби. Мы вяжем мечту 
и делаем людей красивыми. 
Это мода, это свой стиль, – 
утверждает Людмила. – Се-

годня мы развенчаем миф, что 
вязание – бабушкино занятие. 
Это весело, легко, красиво, и вя-
жут не только пенсионерки. Ру-
коделию в любое время могут 
научиться и дети, и взрослые.

Д����� � ��������
Фишкой акции стал чем-

пионат по вязанию бабушки-

ного квадрата. В честь какой 
бабушки он так назван, исто-
рия умалчивает, но это ори-
гинальная техника вязания 
крючком, в которой опреде-
лился победитель – пенсио-
нерка Раиса Якименко. Она 
выполнила работу аккуратно 
и быстрее всех и получила в 
подарок от спонсора набор 
пряжи.

Каждому из квадратиков 
предназначено стать частью 
большого пледа дружбы. 
Пока он маловат, поэтому 
всех желающих приглаша-
ют внести свою лепту в его 
довязывание в библиотеке, 
чтобы впоследствии любой 
читатель мог сесть у камина 
в кресло-качалку и укрыться 
теплым пледом, созданным 
руками рубцовчанок.

С�������� ����
– Сегодня мы собрали 

рукодельниц из Рубцовска, 
чтобы они показали свои из-
делия, обменялись опытом. 
Может, они подружатся и бу-
дут творить вместе, – говорит 
заведующая методическим 
отделом Центральной город-
ской библиотеки Любовь За-
ремская.

Библиотека не в первый 
раз предоставляет жителям 
города возможность реализо-
вать свою идею в ее стенах, 
научиться чему-то, чтобы 
в дальнейшем, возможно, 
продвигать собственный 
бренд. Опытом сплочения 
местного сообщества Любовь 
Заремская поделилась во вре-
мя деловой игры, которую 
провела для участников лет-
ней библиотечной школы, 
прошедшей недавно в Руб-
цовске. Такой подход полу-
чил высокую оценку коллег. 
А флешмоб стал еще одной 
нитью, связывающей руб-
цовчан.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Анна Харахордина. Такие плакаты для многих – первое знакомство с экологией.

Дети проявили интерес к мастер-классу. Победительница Раиса Якименко.

Общество с ограниченной ответственностью

«НЕВЕРОВСКИЙ ЩЕБЕНЬ»
предлагает ЩЕБЕНЬ различных фракций:

фр. 0–15 мм, 0–20 мм, 0–40 мм, 0–70 мм, 4–11 мм,
5–20 мм, 25–60 мм, 70–120 мм, 20–40 мм.

 При объеме до 3000 тонн – цена 980 руб/тонна. 
 При объеме от 3000 до 10000 тонн – цена 750 руб/тонна. 
 При объеме свыше 10000 тонн – цена 600 руб/тонна. 
Вся продукция сертифицирована, марка по прочности 1200.

МЫ НАХОДИМСЯ ПО АДРЕСУ:
658424, Алтайский край, Локтевский район, г. Горняк,

ул. Каменная, д. 75.

ТЕЛ. 8 (385-86) 3-28-83
ndsf@list.ru Ре

кл
ам

а
Ре
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Извещение
о согласовании проектов межевания

Кадастровый инженер Курносов М.А., почтовый адрес: Алтайский край, 
Смоленский район, с. Смоленское, ул. Советская, д. 102, тел. 8-913-236-5044, 
квалификационный аттестат кадастрового инженера № 22-13-24, эл./адрес 
zemelniy.kadaster@yandex.ru.

Заказчик кадастровых работ Куликов Артём Михайлович (Алтайский край, 
Целинный район, с. Еланда, ул. Бердникова, д. 2, кв. 2).

Исходный земельный участок: Алтайский край, Ельцовский район,
с. Мартыново, примерно в 1–16 км по направлению на север, запад, юг, восток, 
кадастровый номер 22:10:000000:69.

Ознакомление с проектом межевания проводится по адресу: Алтайский 
край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Советская, д. 102. Обоснованные 
возражения направлять в адрес кадастрового инженера и в орган кадастро-
вого учета в течение тридцати дней со дня опубликования извещения.

  Утерянный аттестат о среднем образовании АЖ № 324567, выданный 
средней школой № 4 г. Рубцовска Алтайского края в 1987 г. на имя Клоко-
вой Елены Валерьевны, считать недействительным.

8 июня 2024 года на 72-м году ушел из жизни
ХАРЛАМОВ

Сергей Викентьевич.
Прощание с Сергеем Викентьевичем состоится во вторник, 11 

июня, с 13:30 до 15:00 в ритуальном зале по адресу: г. Барнаул, ул. Ано-
сова, 8 (зал №2).

Память о Сергее Викентьевиче сохранится в сердцах тех, кому дове-
лось с ним общаться и работать.

Попались на крючок

Разбомбили
и ушли

В редакцию «Алтайской правды» обратились жи-
тели с. Урлапово Шипуновского района. В коллек-
тивном письме, под которым подписались несколь-
ко десятков человек, они рассказали о главной 
проблеме своего села. Последние годы ею стало 
отсутствие школы.

– Старое здание было в ужасном состоянии: в некоторых местах 
обваливался потолок, осыпался фундамент, – вспоминает глава 
села Лилия Левицкая. – А детей у нас много, в школе обучалось 
114 человек. Ее должны были отремонтировать еще в 2023 году. 
Но радостных новостей мы так и не дождались.

Год назад объекту все-таки решили уделить внимание. Его вклю-
чили в федеральную программу, составили смету, подрядчик зашел 
на объект. Даже работы начались, но, увы, неожиданно завершились. 
Вернуться в обновленную школу учащиеся не могут по сей день.

Рабочие разобрали здание, а затем заморозили стройку. Выяс-
нилось, что требуется не ремонт, а реконструкция.

«В ходе проведения ремонтных работ здание школы было пол-
ностью демонтировано в связи с ненадлежащим состоянием 
строительных конструкций, вследствие чего завершение работ 
на объекте в рамках федеральной программы по капитальным 
ремонтам не представлялось возможным. Учитывая изложенное, 
объект был исключен из федеральной программы капитальных 
ремонтов», – говорится в официальном ответе краевого Мини-
стерства образования и науки.

Ремонт заморозили, а жителям пообещали, что в селе постро-
ят новую современную школу. Вот только уже второй год уроки 
проводят в детском саду и Доме культуры.

– Новый объект строить пока не спешат, – вздыхает Лилия Ле-
вицкая. – У нас большое, красивое, ухоженное село. Но некоторые 
жители уже задумываются о переезде. Потому что учить детей в 
приспособленных зданиях согласен не каждый.

В Министерстве образования и науки Алтайского края пояснили, 
что администрацией Шипуновского района осуществлен анализ 
демографической ситуации в населенном пункте, определена 
мощность планируемого объекта. По итогам рабочего совещания 
принято решение о строительстве нового здания школы на 90 мест.

«Вопрос о включении объекта в КАИП будет рассмотрен Ми-
нистерством образования и науки Алтайского края совместно 
с региональными Министерством экономического развития 
и Министерством финансов при корректировке программы в 
2024 году после предоставления Министерством строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства бюджетной заявки с обо-
снованием инвестиций», – поясняется Минобром.

Видимо, ждать появления нового объекта жителям села Урла-
пово придется еще несколько лет. А пока они лишь недоумевают, 
почему ремонт сменился именно строительством нового объекта, 
а не реконструкцией старого, к которому подведены все комму-
никации, создана инфраструктура вокруг, а рядом оборудованы 
детская и спортивная площадки.

«От школы остались стены. Их даже не разобрали до конца! Этот 
кошмар у нас в самом центре населенного пункта. А родителям 
уже предложили возить детей на уроки в соседнее село, которое 
отдалено от нас почти на 50 километров», – негодуют сельчане в 
коллективном письме.

Александр СМИРНОВ

  ОФИЦИАЛЬНО .

СПРАВКА
День вязания в общественных местах про-
водится ежегодно во вторую субботу июня. 
Праздник предназначен для того, чтобы люди, 
увлеченные этим хобби, могли встретиться и 
провести время вместе. Он используется как 
повод популяризировать вязание крючком или 
спицами.

АЛТАЙСКОЕ КРАЕВОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ �� 6.06.2024 �. № 119

О ���������� �������������� ������� �������� А����� ����� �������� З��������������� С������� 
�� �������������� �������������� ������ № 21

В связи с досрочным прекращением полномочий де-
путата Алтайского краевого Законодательного Собрания 
Нифонтова Ивана Витальевича, избранного по одноман-
датному избирательному округу № 21, на основании пун-
ктов 1, 3, 6 и 7 статьи 10, пункта 8 статьи 71 Федерального 
закона от 12 июня 2002 года № 67-ФЗ «Об основных гаран-
тиях избирательных прав и права на участие в референ-
думе граждан Российской Федерации», подпункта 6 пун-
кта 3 статьи 73 Устава (Основного Закона) Алтайского края, 
пункта 2 статьи 121 и пунктов 1 и 2 статьи 135 Кодекса Ал-
тайского края о выборах и референдумах, постановления 
Алтайского краевого Законодательного Собрания от 29 ян-
варя 2016 года № 9 «Об утверждении схемы одномандат-
ных избирательных округов, образуемых для проведения 
выборов депутатов Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания» Алтайское краевое Законодательное Собра-
ние ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Назначить дополнительные выборы депутата Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания по од-
номандатному избирательному округу № 21 на 8 сентя-
бря 2024 года.

2. Предложить Избирательной комиссии Алтайско-
го края обеспечить подготовку и проведение выборов в 
соответствии с Федеральным законом  от 12 июня 2002 
года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Россий-
ской Федерации» и Кодексом Алтайского края о выборах 
и референдумах.

3. Предложить Правительству Алтайского края осуще-
ствить финансовое обеспечение подготовки и проведения 
дополнительных выборов депутата Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по одномандатному избира-
тельному округу № 21.

4. Опубликовать настоящее постановление в газете 
«Алтайская правда» не позднее чем через пять дней со 
дня его принятия.

5. Настоящее постановление вступает в силу с момен-
та его официального опубликования.

Председатель
Алтайского краевого

Законодательного Собрания
А.А. РОМАНЕНКО

Так школа выглядела до того, как строители начали ремонт.
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Главные всероссийские стар-
ты следующего горнолыжного 
сезона пройдут на алтайской 
земле. Национальная федерация 
по этому виду спорта местом 
проведения чемпионата России 
2025 года выбрала Белокуриху и 
«Манжерок».

���̈� �����

Алтайская горнолыжка давно себя 
зарекомендовала с положительной сторо-
ны. Здесь не только взращивают сильных 
спортсменов, но и умеют проводить на 
высшем уровне соревнования. Десять 
лет назад на Олимпийских играх в Сочи 
состязания по горнолыжному спорту 
обслуживали 27 судей из Алтайского 
края, из них трое были руководителями 
секций, а Сергей Кизилов – начальником 
мужской трассы! В олимпийском Пхён-
чхане-2018 работали пятеро: Алексей 
Камышов, Сергей Усков, Виктор Мерку-
лов, Сергей Ахременко и Олег Жудин.

Нет ничего удивительного, что с такой 
мощной командой Белокуриха на протя-
жении многих лет регулярно принимает 
различные крупные соревнования – и 
детско-юношеские, и взрослые. Прав-
да, склон на горнолыжном комплексе 
«Благо дать» имеет ряд ограничений, из-за 
которых полноценно здесь можно про-
водить лишь слаломные дисциплины. 
Это и служило камнем преткновения 
и не давало организовать что-то более 
статусное, чем этап Кубка России.

Как известно, в последние годы при 
поддержке крупного банка бурное раз-
витие получил курорт «Манжерок», рас-
положенный в соседней Республике Ал-
тай в часе езды от Белокурихи. Там есть 
профессиональные трассы с нужным 
перепадом высот для всех горнолыжных 
дисциплин, построена необходимая ин-
фраструктура. И, по всей видимости, 
именно стремительное строительство 
курорта «Манжерок» дало синергичный 
эффект, из которого пользу извлекла и 
Белокуриха.

Весной 2025 года чемпионат России 
впервые пройдет на Алтае! Как рассказал 
президент Федерации горнолыжного 
спорта и сноуборда Алтайского края
Сергей Кизилов, сначала сильнейшие 
спортсмены страны стартуют в «Манжеро-

ке», там с 14 по 17 февраля будут разыгра-
ны медали в слаломе и слаломе-гиганте. 
А нашему региону доверили проведение 
состязаний в дисциплине «параллель-
ный слалом», соревнования состоятся 
на «Благодати» с 18 по 20 февраля. И уже 
второй год подряд там же пройдет один 

из слаломных этапов престижной «Серии 
PRO», этот старт запланирован на 21 фев-
раля. Как сообщает «Алтайский спорт», 
чемпионат России в своем эфире может 
показать телеканал «Матч ТВ». Специа-
листы уже побывали на месте, оценив 
перспективы организации трансляций.

С������� ���� �����
Вместе с телевизионщиками Алтай 

посетила инспекция во главе с Алексе-
ем Орловым, председателем коллегии 
судей Федерации горнолыжного спорта 
России.

– Алексей Викторович хорошо знаком 
с нашими горнолыжными курортами и 
прекрасно понимает их потенциал как 
места проведения самых статусных 
турниров. Очевидно, что «Манжерок» 
и «Благодать» соответствуют всем необ-
ходимым стандартам для проведения 
не только этапов Кубка России, но и 
чемпионата страны, – отмечает Сергей 
Кизилов. – Общая задача Алтайского края 
и Республики Алтай – провести необ-
ходимую подготовительную работу к 
соревнованиям качественно и в запла-
нированные сроки. С обеих сторон будут 
участвовать самые квалифицированные 
специалисты.

Чуть раньше горнолыжной делегации 
на Алтае побывал президент Всероссий-
ской федерации сноуборда Денис Тихо-
миров. Он провел ряд рабочих встреч, в 
том числе с министром спорта Иваном 
Нифонтовым, лично познакомился с ин-
фраструктурой краевой СШОР «Горные 
лыжи» в Барнауле и Белокурихе, посетил 
и «Манжерок».

Тихомиров также рассматривает 
два Алтая в связке. После увиденного 
он высказал мнение, что здесь можно 
проводить соревнования самого вы-
сокого уровня. А по поводу Белокури-
хи добавил, что сборная России будет 
использовать именно ее курортную 
составляющую для тренировочных и 
восстановительных мероприятий. Эти 
вопросы гость обсудил с гендиректором 
АО «Курорт Белокуриха» Константином 
Ежовым.

Уже известно, что весной 2025 года 
Белокуриха примет этап Кубка России по 
сноуборду в параллельных дисциплинах 
(слалом и слалом-гигант), а в 2026 году – 
юниорское первенство России.

Виталий УЛАНОВ,
фото Евгения НАЛИМОВА
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Барнаульский пловец, воспитанник СШОР 
«Обь» Никита Черноусов завоевал пер-
вую для себя и первую за три года для 
Алтайского края медаль чемпиона-
та России – взял бронзу на дистанции
50 метров вольным стилем. Об этом 
достижении и новых спортивных целях 
20-летний спортсмен рассказал в беседе 
с корреспондентом «АП».

О��������� �����������
– После успешного 2021 года ты говорил, что 
собираешься взять медаль взрослого чемпионата 
России в 2023 году, но эта планка покорилась 
только сейчас. Какие впечатления?

– Это правда, в 2023-м планировал уже попасть 
в призы на чемпионате России, но так сложились 
обстоятельства, что я на всех стартах был шестым. 
Абсолютно на всех: чемпионат России по длинной 
воде, Кубок России по длинной воде, чемпионат 
России по короткой воде (короткая вода – бассейн 
25 метров, длинная – 50 метров. – Прим. авт.).

В начале 2024 года я два месяца проездил на сборы 
со сборной России, чтобы подготовиться именно к 
этому чемпионату. И, несмотря на неудачно сложив-
шийся прошлый сезон, вышел на старт с мыслями, 
что отбираюсь на Олимпиаду. Хотя я знал, что мы 
не отбираемся.

– На каком месте видел себя на коронных
50 метрах кролем до начала чемпионата?

– На первом.

– Колесников тебя не смущал?
– Ни капли. Я еще в 2022 году, когда выступал по 

юниорам, на финале Кубка России отобрался в финал 
по взрослым и отказался от юниорского финала, 
чтобы встать на крайнюю дорожку и проплыть с 
такими ребятами, как Климент (Колесников – дву-
кратный призер Олимпийских игр в Токио. – Прим.
ред.), Данил Марков. После того как я с ними первый 
раз прыгнул, страх выступления рядом с такими 
авторитетами исчез.

– Не обидно, что в финале не хватило одной 
сотой секунды до выполнения норматива ма-
стера спорта международного класса?

– На самом деле на чемпионате мне не присвои-
ли бы «международника», даже если бы я показал 
нужный результат. Мы попали в такой переходный 
момент, когда уже подтвердили новые нормативы, 
но соревнования проводились еще по старому ре-
гламенту. Теперь, чтобы присвоили МСМК, надо 
проплыть по нему минимум два раза. Норматив 
сдвинули на три десятых – теперь он 21,72. Но это 
неважно, потому что летом планирую проплыть 
быстрее 21,50.

К��� – �� ������������ ����̈���
– Твоим слабым местом считается старт. 
Работаешь над этим?

– Уже больше года я практически каждый день 
тренирую свой старт. Мощность старта, вход в воду... 
Постепенно я привел его к тому, что не отстаю с само-
го начала на 50 кролем. Вчера я списывался с Андреем 
Гречиным, бронзовым призером Олимпийских игр 
2012 года, и мы с ним обсуждали технику моего 
старта, по видео смотрели. Сегодня утром снимал 
подводную часть старта, над водой, прохождение, 
переход, скольжение. Очень много всего заснял.
И, я думаю, сегодня вечером мне опять влетит
из-за того, что куча ошибок. Их все надо исправить.

– Удиви читателей тренировочными объемами 
спринтера. Сколько проплываешь?

– Максимум за одну тренировку я, наверное, делал 
километров восемь с небольшим. Если за две трени-
ровки, было 15 с чем-то. Перед чемпионатом выхо-
дило по пять километров за две тренировки. Может 
быть, чуть больше. Но перед Кубком России, который 
пройдет в июле в Екатеринбурге, мы будем плавать 
максимум километра по три и по одной тренировке, 
потому что к этому старту подводимся больше всего.

– Даже больше, чем к чемпионату страны? 
Почему?

– Наша физиология такова, что в апреле не полу-
чается показывать лучшие результаты. Поэтому все 
всегда готовятся к лету, летом все плывут быстрее.
И, можно сказать, этот старт будет вместо Олим-
пийских игр, там можно будет сравниться с олим-
пийскими результатами, и хотелось бы показать 
как минимум на уровне топ-5.

– Три года назад ты ставил перед собой еще 
одну цель – отобраться на Олимпиаду-2024. 
Возможности поехать в Париж не оказалось, 
да и Лос-Анджелес под большим вопросом…

– Я уверен, что в Америку нас точно никто не 
пустит на Олимпиаду, поэтому придется терпеть 
до 2032 года. Ну а по поводу того, что отстранили 
сейчас, – я же в этом году выполнил олимпийский 
норматив, на одну сотую ровно перевыполнил, 22,01 
он был. Придется просто готовиться и ставить ми-
ровые рекорды здесь, в России, дома.

Андрей БОБРОВ,
фото Всероссийской федерации плавания

  СПОРТИВНАЯ БАЗА .

Два Алтая в связке

«Придётся ставить рекорды здесь»
  ПЛАВАНИЕ .

  АНОНС .
Праздничный 

«стрит»
Массовые соревнования по баскетболу 

3x3, посвященные Дню России, пройдут в 
Барнауле на площади Сахарова. Принять 
участие в турнире могут все желающие.

Ставший традиционным стритбол ранее 
собирал более 70 команд. Сколько участ-
ников заявится в этот раз, станет известно 
после окончания регистрации, которая 
стартует непосредственно перед началом 
соревнований на месте их проведения
12 июня в 13.00 и продлится час. Заявить 
команду можно в одну из четырех возраст-
ных групп: мужчины и женщины 2006 года 
рождения и старше, юноши и девушки 
2007–2008 года рождения, 2009–2010 года 
рождения, 2011 года рождения и младше. 
Игры начнутся в 14.15 на площадке перед 
«Титов Ареной».

На следующий день на барнаульском 
гребном канале стартует первенство Ал-
тайского края по гребле на байдарках и 
каноэ. Спортсмены краевой СШОР имени 
Костенко разыграют медали в трех возраст-
ных группах на дистанциях 200, 500 и 1000 
метров. Соревнования будут идти 13 и 14 
июня, начало – с 10.00.

Егор ПЯТКОВ

Болеем за наших!
Барнаулец Сергей Найдин включен 

в состав сборной России по спортив-
ной гимнастике для участия в играх 
стран БРИКС. Они пройдут в Казани 
с 11 по 24 июня.

Вместе с воспитанником СШОР Сергея 
Хорохордина нашу страну будут пред-
ставлять Даниел Маринов, чемпион мира 
Владислав Поляшов и три олимпийских 
чемпиона – триумфаторы командного 
многоборья в Токио Давид Белявский, 
Артур Далалоян и Никита Нагорный.

В играх стран БРИКС примут участие 
гимнасты из 15 стран: России, Белару-
си, Казахстана, Узбекистана, Армении, 
Южной Осетии, Монголии, Сербии, Тур-
ции, Сирии, Малайзии, Таиланда, Ин-
дии, Туниса и Эфиопии. Они разыграют
12 комплектов медалей среди мужчин 
и женщин.

Выступят в Казани и другие алтайские 
спортсмены. Известно, что в список Все-
российской федерации лёгкой атлетики 
вошли Полина Ткалич и Савелий Савлу-
ков, которые специализируются в беге 
на 400 метров, а также Сергей Шубенков 
и Виктория Погребняк – они побегут ба-
рьерный спринт.

С мыслями
о Париже

Легкоатлеты Алтайского края с на-
рушением зрения завоевали на Кубке 
чемпионов в Екатеринбурге медали 
всех достоинств. Результаты этих со-
ревнований будут учитываться при 
распределении квот на Паралимпий-
ские игры.

Турнир посетил технический делегат 
Всемирной паралимпийской лёгкой атле-
тики, генеральный директор Азиатского 
паралимпийского комитета Тарек Соуаи. 
В Кубке чемпионов участвовали сильней-
шие спортсмены страны по спорту лиц 
с ПОДА, спорту слепых и спорту ЛИН – 
всего свыше 200 атлетов из 40 регионов.

В состязаниях спортсменов с наруше-
нием зрения Александр Костин в классе 
Т12 трижды стал серебряным призером – в 
беге на 400, 1500 и 5000 метров. Александр 
Должиков в классе Т11, в котором соревну-
ются абсолютно слепые спорт смены, вы-
играл две медали: золото на 400-метровке 
и серебро на 100-метровке. Третье место 
в секторе для прыжков в длину заняла 
Арина Наумова, выступавшая в классе Т12.

Начало положено
Завершился дебютный сезон 

Школьной футбольной лиги Алтай-
ского края. Финальные соревнования 
прошли 8 июня в Барнауле на стадионе 
СШОР Алексея Смертина.

ШФЛ – часть большого проекта Россий-
ского футбольного союза «Футбол в школе». 
Алтайский край присоединился к нему 
два года назад, как только он появился.

В нашем регионе Алтайская краевая 
федерация футбола весной провела от-
борочные соревнования ШФЛ в шести 
диви зионах, образованных по террито-
риальному признаку. В футбольных бата-
лиях в двух возрастных группах участво-
вало более 160 юношеских и 19 девичьих
команд. Ребята 2012–2013 годов рождения 
играли в формате 6х6, а ребята 2010–2011 
годов рождения – 7х7.

В краевой финал отобралось 12 юношес-
ких и 10 девичьих команд. Школьники с 
большим азартом играли в футбол при гро-
могласной поддержке своих родственников 
и друзей. У юношей чемпионами стали 
барнаульская СОШ № 118 в старшей группе 
и рубцовская гимназия № 8 – в младшей. 
Среди девочек, соответственно, победили 
Комсомольская СОШ № 1 из Павловского 
района и Шелаболихинская СОШ № 1.

Сырой футбол
Команда «Динамо-Барнаул», высту-

пающая во второй лиге, опустилась на 
последнее место в турнирной таблице.

Под проливным дождем бело-голубые 
8 июня на домашнем стадионе с мини-
мальным счетом проиграли команде 
«Акрон-2» из Тольятти – 0:1. На тяжелом 
мокром поле футболисты создали немно-
го голевых моментов. Единственный гол 
был забит на 71-й минуте, когда Аксен-
тий Чалигава точным ударом завершил 
сольный проход. Эта победа позволила 
тольяттинцам уйти с последнего места в 
чемпионате, куда переместились… дина-
мовцы Барнаула. В их активе всего шесть 
очков после девяти матчей.

Команда Виталия Вихлянова потерпе-
ла второе подряд домашнее поражение. 
Ранее перед динамовцами была постав-
лена задача финишировать в первой пя-
терке. Немного исправить ситуацию и 
улучшить свое положение барнаульцы 
могут 15 июня, когда на выезде сыграют 
с «Оренбургом-2».

Роман СЫСОЕВ
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Соревнования памяти тренера и пе-
дагога Людмилы Кожевниковой про-
ходили в Барнауле. Среди участников 
были не только барнаульские ребята, но 
и иногородние – из Бийска, Рубцовска, 
Первомайского, Тальменского, Волчи-
хинского и Локтевского районов.
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КСТАТИ
На чемпионате России в Казани Никита 
Черноусов установил личный рекорд:
50 метров вольным стилем он проплыл 
ровно за 22 секунды.

На награждении с тренером Андреем Жуковым.

Момент соревнований.Горнолыжная трасса в Белокурихе зимой.

Сергей Кизилов (слева) и Алексей Орлов осматривают склоны.


